

ÉDITO

Vous connaissez notre projet collectif de « maison de l'hospitalité » à Marseille. Et bien, à Rennes, un projet semblable a émergé ; il a nom « Mami » pour Maison Migrations. « Le projet part du constat que les liens sociaux sont essentiels à un accueil digne et à une meilleure inclusion dans la vie de la cité des personnes exilées. En s'appuyant sur des valeurs d'hospitalité, de convivialité, et de coopération, l'ambition du projet est de créer un espace ressource pour toutes les personnes concernées par l'exil, qu'elles soient elles-mêmes exilées, bénévoles dans des associations ou professionnel.le.s de l'accueil et de l'accompagnement des personnes exilées. Ouvert à tou/tes, la Maison des Migrations sera un lieu pour lutter contre les discriminations : en valorisant les compétences des personnes exilé.e.s - en les impliquant dans la création et le fonctionnement du lieu - en leur permettant d'accéder aux outils de leur émancipation - en favorisant la mutualisation, la synergie et la coopération, dans une dynamique de faire-ensemble et un esprit d'interculturalité. » Peut-être un jour, y aura-t-il de tels espaces dans toutes nos villes, grandes et petites.

INFOS INTERNATIONALES

Méditerranée: Les traversées de la Méditerranée centrale ont augmenté de près de 300% depuis janvier, selon Frontex, soit 40 000 entrées irrégulières en Europe. Ces chiffres sont les plus élevés depuis le début des statistiques, en 2019, une hausse qui s'explique notamment par la baisse des tarifs des passeurs, en raison d'une hausse de la concurrence (Infomigrants).

Italie : le pays confronté à une crise migratoire. À lire et écouter sur Francetvinfo. Les principales mesures du décret Cutro : Infomigrants.

Angleterre : Selon une enquête de la BBC, des hommes britanniques se sont fait passer pour les pères de bébés de femmes exilées qui devaient débourser plus de 11 000 euros. Grâce à cela, les nouveau-nés obtenaient la nationalité britannique. (*Infomigrants*).

Belgique: Bruxelles a conclu un accord avec Dakar pour expulser plus facilement au Sénégal les exilé/es en situation irrégulière. D'autres accords similaires ont été signés en début d'année avec le Tchad et la RDC (Crédit: secrétariat d'État à l'Asile et à la Migration - Facebook).

Grèce: l'UE reconnait des violations des droits dans les centres pour migrants: Manque d'accès à des interprètes ou à des médecins, zones pour mineurs surpeuplées, violences, lenteur des procédures d'asile... (*Infomigrants*).

Évolution des demandes d'asile de 2014 à 2022, dans l'Union Européenne : Selon des données récemment publiées par Eurostat, 962 160 personnes – dont 881 220 primo-demandeurs – ont sollicité une protection internationale dans les 27 États membres de l'Union européenne (UE) en 2022, soit une hausse de près de 52 % par rapport à 2021 et le plus haut niveau atteint depuis 2016, *Vues d'Europe.eu*.

États-Unis : tensions à la frontière mexicaine après l'arrivée de nombreux migrants : Francetvinfo, Le Monde.

Soudan : plus de 940.000 personnes déplacées par les combats (ONU news).

INFOS NATIONALES

Projet de loi « asile - immigration » :

- · « Aucun revirement », selon Olivier Véran (Le Figaro).
- · Les Républicains proposeront deux textes de « rupture » (Le Figaro).

Le nombre d'entrées irrégulières en Europe a-t-il bondi de "300%", comme le dit Jordan Bardella ? Le président du Rassemblement national dit s'appuyer sur les chiffres de Frontex, l'agence européenne des frontières. Mais c'est faux. Explications : Francetvinfo.

Solidaires avec le maire de Saint-Brevin-les-Pins - Communiqué de presse des élu/es, associations et syndicats : Le Gisti.

L'impact de la migration sur le marché du travail ; émission radio sur desinfoxmigrations.

Après Callac et Saint-Brevin, d'autres ville devant accueillir des réfugié/s ou exilé/es subissent les pressions de militant/es nationalistes et racistes : Le Monde, Libération ; A Beyssenac, la mécanique du mensonge au service de l'extrême-droite : Blast info.

Un hôtel accueille des mineurs isolés étrangers à Châteauneuf-Grasse ; le Rassemblement National réagit : France 3 régions.

Les « sans-papier/se » confronté/es au refus de soin. Selon une étude de l'Institut des politiques publiques, les bénéficiaires de l'Aide médicale d'Etat en quête d'un rendez-vous chez un praticien font face à des refus discriminatoires : Libération.

Scolarisation des enfants non-francophones : des dispositifs perfectibles selon la Cour des comptes : Vie Publique.

Madjiguène Cissé, pasionaria du mouvement des sans-papiers, figure de proue de l'occupation de l'église Saint-Bernard, en 1996, est décédée : Le Monde.

L'ANVITA pour une autre politique migratoire. Depuis l'annonce par le gouvernement d'un projet de loi Asile-Immigration, l'ANVITA s'est coordonnée avec des partenaires associatifs afin de promouvoir une autre politique migratoire, plus respectueuse des droits fondamentaux. Ces recommandations seront présentées le 6 avril prochain à l'occasion d'un colloque à l'Assemblée nationale, L'ANVITA

INFOS RÉGIONALES

Pour que Rosmerta continue : une SCI citoyenne! L'association Rosmerta, centre social autogéré pour jeunes réfugié/es, occupe depuis décembre 2018 un bâtiment du diocèse catholique au centre d'Avignon. 215 mineurs non-accompagnés ont été accueillis et suivis (tous scolarisés), 105 sont à nouveau pris en charge par le conseil départemental, 50 sont en cours de procédure, 56 ont été régularisés ou sous récépissé: 16 familles avec enfants dont 12 ont été

régularisées. Les délais accordés par la Justice sont dépassés : l'association doit quitter les locaux de la rue Pasteur. La décision collective est d'acheter un nouveau lieu avec une SCI citoyenne, pour continuer l'engagement. Tout lire sur Rosmerta.

INFOS MARSEILLE

Permanence d'accès aux droits sociaux, pour les réfugié/es statutaires et tous les primo-arrivants, avec ou sans carte de séjour, organisées par l'association des Usagers de la PADA de Marseille, tous les mardis de 18h30 à 20h, sans rendez-vous, 62 Bd du Jardin zoologique, 13004 Marseille (métro/tramway 5 Avenues, accès direct sur rue). Permanence d'orientation et d'aide à la compréhension. Domaines : Couverture santé (AME, CMU-C), domiciliation/changements d'adresse, déclaration naissance, déclaration impôts, CAF, Pole Emploi, CV, DAHO/DALO/demande HLM, Ouverture compte bancaire, scolarisation... Contact Alieu Jalloh 07 51 53 12 63.

Le sénateur Stéphane Ravier (Extrême-Droite) jugé pour diffamation raciale : "je ne fais que réaffirmer ma position sur le sujet". Il comparaissait en fin de semaine dernière pour des propos tenus en 2022 sur le réseau social Twitter. Il y accusait l'immigration de "tuer la jeunesse de France » (Marsactu).

LA VIE DE L'ASSOCIATION « RÉSEAU HOSPITALITÉ »

Soutien à Mimmo Lucano (cf. L'ÉCH@ du RÉSEAU n°164). Très grand merci à toutes celles et ceux qui ont déjà contribué au soutien de l'ancien maire de Riace et de la cause qu'il défend. Une campagne de dons est toujours hébergée par HelloAsso sur le lien suivant : HelloAsso.

Campagne d'adhésion pour 2023. Nous avons à ce jour une cinquantaine d'adhésions ; la campagne se poursuit (à partir de 5€ ou à titre gracieux pour les personnes ayant des difficultés financières) ; règlement de préférence par le biais du site « *hello asso* » (très fiable) ou bien par chèque, libellé au nom de « association Réseau Hospitalité », à envoyer à Jean-Pierre Cavalié, 25 vallon de la Rougière 13240 Septèmes les Vallons.

Forum Régional de l'Hospitalité. (Cf : l'ÉCH@ n° 161). Les inscriptions se font en ligne : Remplir le formulaire ou par mail à jpierre.cavalie@gmail.com.

CULTURE

- « La vie devant elle ", un documentaire de Manon Loizeau qui retrace le périple d'une famille afghane depuis le camp de réfugiés de Moria en Grèce jusqu'en Allemagne. La tragédie universelle de l'exil est vue à travers le regard de l'un des enfants, Elaha, 14 ans. La réalisatrice a filmé durant des années à hauteur d'enfant, et ses images constituent le fil conducteur de ce documentaire ((Infomigrants)).
- « Faire de l'étranger un hôte », de Marie-Laure Morin. Ce livre s'inspire des pratiques multiples de citoyens, associations, villes et territoires engagés qui « font de l'étranger un hôte » pour montrer comment l'hospitalité peut devenir un tel droit et préciser son rôle pour fonder la responsabilité des États dans l'accueil des exilés (Syllepse).

AGENDA

Jusqu'au 4 septembre, au Mucem, 1 Esplanade J4 à Marseille : exposition « Barvalo » dédiée aux cultures des populations romani (La Marseillaise).

Vendredi 26, samedi 27 mai - Faites de la fraternité au Toursky, 16 passage Léo Ferré 13003 Marseille ; vernissage de l'expo photo de José Alvarez et Patrick Moretti ; première de "Sans frontières fixes", une création du Collectif des Artistes Lyriques et Musiciens pour la Solidarité en soutien à SOS MEDITERRANEE (SOS) ; « cap sur l'Algérie », spectacle musical ; programme : www.Toursky.

Jusqu'au samedi 20 mai, « 24h de la vie d'une femme » : exposition au Dock des Suds organisée par l'association Ars Amina et soutenue par SOS Méditerranée (cf. ÉCH@ du RÉSEAU n°161) ; billeterie.

Vendredi 26 mai, 18h00-20h00, réunion RESF-RUSF de jeunes majeurs et majeures, isolé.es ou en famille, à la MMDH, 34 Cours Jullien. Personnes invitées : demandeurs et demandeuses d'asile ou jeunes en attente de situation administrative régulière. (18-25 ans), jeunes scolaires, à la fac, apprenti.es, en recherche de travail... et leurs soutiens s'ils-elles le souhaitent.

Jeudi 1er juin, à partir de 18h00. La campagne de crowdfunding de *QX1 Welcome Map* arrive à sa fin. Pour fêter ce moment, l'association invite à un apéritif dans le jardin de son espace de travail, "Aux 35" (35, Bd. Longchamp).

Samedi 3 juin, journée de solidarité et d'hospitalité pour les personnes migrantes, réfugiées et les SANS (sans papiers, sans toit, sans terre...) ; salle associative « Point de suspension », terre plein de la gare d'Ajaccio de 15h à 21h. Contact : lacellu.dilisula@gmail.com.

Mercredi 7 juin, de 14h30 à 17h : permanence RESF (accueil jeunes majeurs et familles sans papiers) à la MMDH (34 cours Julien 13006 Marseille).

Jeudi 8 juin, 18h00, Assemblée Générale de l'association « Réseau Hospitalité », à la MMDH, 34 Cours Julien à Marseille

Du mardi 13 au jeudi 15 juin, 9h00-17h00, formation « *Approche multifactorielle des discriminations* », à Marseille à la Maison départementale de lutte contre les discriminations (*Ancrages*).

Lundi 19 juin : Journée Mondiale des Réfugiés (mardi 20). À Marseille, un après-midi sera organisé le lundi à la Friche Belle-de-Mai et aura pour sujet "Famille en exil" » : conférences, débats, ateliers pour les enfants (Centre Osiris).

Mercredi 21 juin, 19h00. L'antenne marseillaise de *Médecins Sans Frontières* organise une réunion d'information à but de recrutement, 94, avenue du Prado (*MSF*). Inscription préalable par email auprès de l'antenne : msf-marseille@paris.msf.org.

Du vendredi 30 juin 18h au dimanche 2 juillet 2023 14h, à Château-Arnoux-Saint-Auban, Forum régional de l'hospitalité, sur le thème : « Nos Stratégies de résistances et d'alternatives ».

Samedi 23 septembre : le pape François à Marseille ; prise de parole sur les questions migratoires (MadeinMarseille).

LES APPELS « HÉBERGEMENT »

Entre le 13 et le 19 mai, l'association « Réseau Hospitalité de Marseille » a reçu 2 demandes d'hébergement, concernant un couple et un jeune mineur .